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O
jornal “Espírito Santo No-
tícias” preparou uma edi-
ção especial para desta-

car as festas que estão acontecendo 
neste final de mês de junho, no sul 
do Estado. Anchieta, Cachoeiro de 
Itapemirim e Piúma comemoram 
o Dia de “São Pedro”; Presidente 
Kennedy traz de volta a “Expo 
Kennedy” para confraternizar com 
os produtores rurais e visitantes. 
Iconha, comemora os 99 anos e 
traz um especial. Muitos shows 
nacionais nas programações, entre 
estes: Alemão do Forró, Léo Lima, 
Frank Aguiar, Humberto e Ronaldo, 
Só Pra Contrariar, Trazendo a Arca, 
entre outros. CONFIRA NESTA 
EDIÇÃO ESPECIAL.

FESTAS

SHOWS NACIONAIS,SHOWS NACIONAIS, RODEIOS, 
PROCISSÕES A BAILE DE GALA

fotos divulgação
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O transporte escolar dos alunos de Itapemirim, um perigo 
constante, os ESTUDANTES CORREM RISCO EM ÔNIBUS SU-
PERLOTADOS e sem manutenção devida, a caminho da faculdade 
e do Ifes. Uma reclamação que vem sendo feita constantemente 
ao jornal.

...E DESCE

A 24ª EXPO KENNEDY está de volta, depois de três anos. 
Uma festa de confraternização, regada com shows, concurso 
leiteiro, rodeio, gastronomia e reencontros entre o produtor rural 
kennendense e o visitante, uma festa para enobrecer o homem 
do campo.

SOBE...
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» EXPEDIENTE

A gerente de Participação da Igualdade de Gênero, da 
Secretaria Estadual da Mulher, do Espírito Santo, Bárbara 
Brasil, participou da II GAYMADA, proposta pelo Instituto 
de Fortalecimento e Empoderamento da População Negra 
+ Diversidade, Fepnes, domingo, 18, dentro da IV Semana 
do Orgulho LGBTQIAPN+ pelo Direito de Ser, Estar e Existir.

A Associação de Moradores de Iriri, a Amiv – apresentou 
os bobós e os vinhos que serão as delícias da gastronomia 
local a serem degustadas nos dois eventos que marcam o 
calendário de julho, do balneário: a 15ª EDIÇÃO DO “FORRÓ 
BOBÓ” e o 2º “Iriri Vinhos e Abraços”.

Se você tiver algum flagrante envie-nos 
espiritosantonoticias@gmail.comE
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2023, ano de uma 
era onde a humanidade 
passa horas e horas 
frente a telas, desde 
as minúsculas fazendo 
arder os olhos, até às gi-
gantescas, que se move 
até por sensores. Não 
somente a era digital 
ampliou essa demanda, 
a pandemia também 
alavancou os acessos 
ao digital. Assim acon-
teceu com o jornal, 
passando a circular 
velozmente, no tempo 
de um clicar de dedos 
no comando. Contudo, 
ter o material em espé-
cie, na mão, ainda tem 
o seu apreço, as notí-
cias precisam chegar a 
todos, sem exceção. A 

forma impressa chega 
ao rural, ao do centro, 
nos extremos de cada 
cidade. Assim sendo,  
retornamos com edições 
especiais nos meses de 
junho e julho, trazendo 
notícias e informações 
das festas regionais, se-
rão edições exclusivas, 
impressas, de casa em 
casa, desde o ancião 
ao mais novo, trazendo 
aquele acesso antigo em 
que sentado na sala, ou 
até mesmo na beirada 
da calçada, sabe-se o 
que está acontecendo. O 
“Espírito Santo Notícias” 
faz um brinde especial 
com esse retorno. Boa 
leitura!

XICA FERES

UMA EDIÇÃO 
DE PAPEL

••• CHARGE •••
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O Comandante da 9ª Cia Independente, 
Major Nério, juntamente com o 1º Sargento 
Pontes, Adjunto do Pelotão de Presidente 
Kennedy, estiveram reunidos com o Prefeito 
Municipal,  Dorlei Fontão da Cruz e os se-
cretários municipais de Turismo, Segurança 
Pública, Administração, entre outros secre-
tários e autoridades municipais presentes. 
O objetivo da reunião foi tratar sobre as-
suntos relacionados à segurança pública 
no município de Presidente Kennedy e a 
qualidade do trabalho que a Polícia Militar 
vem desenvolvendo para os munícipes, 
buscando sempre identificar possíveis 
necessidades, na intenção de atender a 
população com um policiamento ainda me-
lhor. Além disso, outro assunto em pauta foi 
o Planejamento Operacional de Segurança 
para a ExpoKennedy/2023.

De acordo com o Comandante da 
Unidade, a 9ª Cia Independente da Polícia 
Militar se fará presente, com policiamento 
em todos os dias do evento, a fim de 
prevenir furtos, roubos e demais delitos, 
assim como, garantindo a ordem pública 
e proporcionando a comunidade um clima 
de tranquilidade, durante o transcorrer da 
festa.

CONCURSO LEITEIRO (QUINTA, 
SEXTA, SÁBADO E DOMINGO)

4 categorias: 30, 40, 50 quilos e 
Categoria livre
Premiação: 1º, 2º e 3º lugar (com 
premiação de participação para 
todos os expositores)

RODEIO (Sexta, Sábado e Domingo)
A partir das 19:00h

FESTIVAL DE FOOD TRUCK 
(QUINTA, SEXTA, SÁBADO E 

DOMINGO)
Aulas Shows, Praça de Alimentação 

e música ao vivo
Quinta: A partir de 18:00h
Sexta: A partir de 18:00h
Sábado: A partir de 12:00h
Domingo: A partir de 12:00h

SHOWS (QUINTA, SEXTA, 
SÁBADO E DOMINGO)

Quinta: 
Samuel e Banda
Os Capixabas
Musical Prateado

Sexta: 
Mateus Matos e Murilo

Henrique e Diego

Sábado: 
Gabriel Gava
Alemão do Forró

Domingo: 
Léo Lima
Comichão

A ExpoKennedy é um evento 
gratuito, aberto a todos, realizado 
pela Prefeitura Municipal de 
Presidente Kennedy.

SEGURANÇA

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

Divulgação

Alemão do 
Forró é uma das 
atrações da 24º 

ExpoKennedy 

24ª EXPOKENNEDY:  
A Festa da maior bacia  
leiteira do sul do estado

A tão esperada 24ª 
ExpoKennedy está che-
gando! É com grande 
entusiasmo que anun-
ciamos a programação 
para este evento emo-
cionante, conhecida 
como a festa da maior 
bacia leiteira do sul do 
estado.

Dos dias 06 a 09 
de julho de 2023, no 
Parque de Exposição 
Afonso Costalonga, 
com uma programação 
para todos os gostos e 
idades. Ela voltou em 
grande estilo! 

Além de shows, 
festival de food truck 
e rodeio, o tradicional 
Concurso Leiteiro resga-
ta a cultura agropecuá-

“É uma grande ex-
posição que Kennedy 
tem de melhor. E geral-
mente a festa aconte-
ce em abril, data que 
marca a emancipação 
do município. Esse ano 
mais uma vez transferiu 
para julho. E ela vai 

da  Redação

 
“Junte-se a nós enquanto mergulhamos nas memórias da Festa Agropecuária de 

Presidente Kennedy, a casa da maior bacia leiteira do sul do Espírito Santo. 
Vamos celebrar juntos a cultura rural, a paixão pela agropecuária e a riqueza que flui dos 

nossos campos. Prepare-se para uma viagem encantadora pela história e tradição que 
moldaram nossa região”. Este é o convite da Prefeitura de Presidente Kennedy para a maior 

festa do município, a 24ª ExpoKennedy confirmada para os dias 06, 07, 08 e 09 de julho.

bre a festa e os incen-
tivos que a Prefeitura 
oferece ao homem do 
campo. “

Nerivon destacou 
que o município merece 
uma grande festa, pois 
a base da economia é a 
pecuária e a agricultura. 

ria do Município. 
O secretário de 

Agricultura, Nerivon 
Bayerl e o subsecre-
tário, Renato Carlos 
Gomes receberam a 
Reportagem na sede 
da secretaria e falaram 
com exclusividade so-

acontecer em grande 
estilo, desde 2019 que 
foi a última, se eu não 
me engano, já tem três 
anos sem. Vamos reto-
mar, a festa movimenta 
a cidade, o comércio, 
atrai público para vir 
também visitar a cida-
de e curtir os shows. 
Eu acredito que quem 

vir vai gostar, porque 
estamos preparando 
aquilo que é de me-
lhor pra mostrar para 
os nossos visitantes, e 
para nossos munícipes 
e esperamos que todos 
vão gostar e vai ser 
um sucesso com certe-
za”, disse o secretário 
Nerivon.
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Paulo Cola afirma que são mais de 
R$ 80 milhões em obras

Festa
“Destacou o prefeito 

que, no ano passado, a 
Festa foi um sucesso e 
preparada para o piumen-
se se divertir e curtir.  A 
festa está sendo feita com 
muito carinho, com muito 
zelo. Precisamos retomar 
a festa para um ambiente 
da cidade, a festa é cultural. 
Precisamos priorizar os 
eventos que são próprios 
daqui. Esse ano vamos dar 
atenção ainda mais espe-
cial às brincadeiras do cais, 
o nosso tão famoso show 
de calouros. As atrações 
são daqui, e ainda teremos 
três shows nacionais”.

Obras
“Toda obra, para ela de 

fato acontecer, ser exe-
cutada, desde um calça-
mento simples, uma refor-
ma, até uma obra grande 
como esta da praia, e a do 
Contorno, que nós fizemos 
e estamos fazendo, têm 
várias ações que antece-
dem, desde a elaboração 
dos projetos, contratação 
da empresa, ordem de 
serviço, decisão política, 
inclusão no orçamento e 
arrecadação. O que Piúma 
está vendo hoje são mui-
tas obras, passam de 30 
obras, importantes, sendo 
executadas, simultanea-

mente, em várias frentes 
da Prefeitura. É fruto de 
muito trabalho, realmente 
do comprometimento de 
muita gente”. 

Ações coletivas
“Nós escolhemos e 

apostamos em tudo que 
a gente acredita que é 
coerente, que são ações 
coletivas e estruturantes da 
cidade. No momento que 
você colocar suas energias 
numa obra como a da orla, 
você está priorizando a 
cidade por inteiro. Desde 
quem frequenta a praia, a 
quem tem comércio, até 
aquele que vai passar por 
lá uma vez ou outra. É uma 
questão, inclusive, de lavar 
a alma do piumense. Para 
nossa autoestima é impor-
tantíssimo”. 

Governador não  
gosta de Piúma 

“Isso é próprio do ser 
humano incompetente, 
transferir para o outro a 
sua incapacidade, colocar 
a culpa no outro. Não é 
que o governo do Estado 
não gosta de Piúma, não é 
isso, porque Piúma, infeliz-
mente não tinha feito a sua 
parte, antes. Nós fomos lá, 
fizemos nossa articulação 
política, fizemos o dever de 
casa. Hoje Piúma é nota A 

por Luciana Maximo

O prefeito de Piúma, Paulo Cola, estava 
de férias no exterior quando gravamos 
a entrevista com ele, por telefone, 

neste sábado 17. A conversa foi extensa e 
falamos de tudo um pouco, e ele destacou a 
festa de “São Pedro” e também as obras que 
estão acontecendo na “Cidade da Conchas”.  
Esta edição traz um pouco do que a gestão 
está realizando na cidade e tem deixado a 
população mais orgulhosa de ser piumense. 
Os turistas agradecem. Foi um bate papo, sem 
perguntas e respostas, e você vai conferir, 
nesta entrevista, em tópicos.  

no Tesouro, isso é fruto de 
perseverança, coragem 
para tomar as decisões cor-
retas, até mesmo decisões 
que sejam amargas. Piúma 
era motivo de chacota. São 
mais de R$ 80 milhões de 
investimentos do estado, 
hoje, em Piúma: obra do 
Contorno, R$18 milhões, 
orla, previsão é de R$40 
milhões com as outras 
etapas, R$12 milhões para a 
reconstrução do Filomena, 
vamos iniciar a reforma do 
Lacerda de Aguiar, mais 
R$6 milhões, e algumas 
outras ações, como a Praça 
Saudável no Lago Azul”.

Ensino Fundamental
“Assinamos um Termo 

de Ajuste com o Tribunal 
de Contas – TJES, e va-
mos assumir o Ensino 
Fundamental, deixando 
a Escola Filomena. Nós 
estamos fazendo a nossa 
parte e estamos colhendo 
os frutos”.   

Interior
“O interior de Piúma, 

São João de Ibitiba e 
Itinga, sempre foram dei-
xados de lado, nós temos 
muitos investimentos no 
interior; antes, se limita-
vam apenas retirar o mato 
quando estava invadindo 
a pista. Nós temos obras 
importantes em São João 
e Itinga. Calçamento por 
exemplo, nunca as pesso-
as imaginavam que teriam 
nesta proporção. A estra-
da está sendo cuidada. Em 
agosto faremos uma festa 
em São João de Ibitiba, é 
uma estratégia que temos 
de promover eventos no 
interior para motivar as 
pessoas a conhecerem 
as nossas belezas e po-
tencialidades, fomentar 
negócios”. 

Complexo 
“Wilian Damasceno”  

e a Ilha do Gambá 
“A  cons t rução  do 

Complexo Espor t i vo 
“Wilian Damasceno”, pró-
ximo à Ilha do Gambá, e os 
cuidados com a Ilha, deram 
à Cidade outro conceito. 
Atraiu as famílias e as pes-
soas que estão utilizando 
o local para encontros e 
confraternizações. É um 
momento muito importan-
te para nossa cidade. É 
uma demonstração de ca-
rinho e amor de todos nós. 
 Com muitas mãos cons-
truímos esse local. Todos 
nós estamos empenhados 
em um só objetivo, o de 
transformar essa cidade, 
fazer com que essa cidade 
seja muito mais digna. 
Agora estamos transfor-

mando a estrutura (casinha 
no portal da Ilha), que terá 
dois banheiros com acessi-
bilidade, fraldário e centro 
de informações. Será um 
centro de apoio muito ba-
cana para o turista e para 
o morador de Piúma”.  

Saúde    
“Nós precisamos cui-

dar das pessoas e, isso 
passa, necessariamente, 
pela questão da saúde. 
A saúde, depois do que 
nós passamos com a pan-
demia, não só em Piúma, 
mas no mundo, aonde não 
tinha estrutura; no caso 
de Piúma, revelou muitas 
fragilidades. Precisávamos 
ter uma equipe adminis-
trativa bem informada. 
Agora nós estamos na 
segunda fase da nossa 
gestão, colocamos à frente 
da secretaria uma pessoa 
extremamente técnica, 
sem perder a lucidez po-
lítica em saber que está 
dentro de um órgão pú-
blico. Vamos implantar as 
estruturas que vão dar ao 
piumense todas as condi-
ções de termos uma saúde 
muito melhor”.

O hospital
“A questão é a respeito 

da estrutura do hospital. 
As pessoas ficam replican-
do uma fala de que ouviu 
dizer que o hospital está 
ruim, é uma guerra de de-
sinformação e nós precisa-
mos combater. Nós temos 
uma equipe muito boa no 
hospital, dedicada, que, se 
precisar, está lá para nos 
socorrer. O segundo ponto 
é a questão da reforma 
do hospital. No começo 
do mês de julho, temos a 
expectativa de anunciar 
o início das obras. A me-
lhoria da estrutura física 
do hospital, com certeza, 
vai dar uma nova cara, um 
ambiente muito melhor de 
trabalhar”.

04 » ESPECIAL PIÚMA

Paulo Cola, prefeito de Piúma/ES
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PIÚMA mais segura

PROGRAMA “AGORA É LED”: mais de 3 
lâmpadas serão substituídas 

Além dos 
comércios na 

entrada dos 
bairros, prédios 

públicos serão 
vigiados por 
câmeras 24 

horas

As câmeras de ví-
deo monitoramento 
que vêm sendo ins-
taladas em Piúma 
já estão mostrando 
resultados positivos 
à população. Quem 

A Prefeitura de 
Piúma segue moder-
nizando a iluminação 
pública e, em dois 
anos, o programa 
“Agora é Led” já insta-
lou mil pontos de led 
por toda cidade. O tra-
balho continua, estão 
sendo instalados mais 
1200 pontos de led. A 
Equipe de Iluminação 
Pública está realizan-

da  Redação
de pensar duas ve-
zes. Está na mira 
de um sistema inte-
grado de segurança 
e alguém está de 
olho.  Inicialmente, 
a  P r e fe i t u r a  d e 
Piúma instalou 22 
câmeras de video-
monitoramento, do 
tipo Speed Dome, 

energia muito alto. 
Era o que utilizava, 
não só em Piúma, 
mas, a grande maio-
ria das cidades ainda 
utiliza esse tipo de 
material. A intenção 
é conseguir trocar 
todos os pontos”, in-
formou o secretário 
de Administração, 
Sebastião Campos. 
O recurso utilizado 

estava praticando 
tráfico de drogas em 
determinadas ruas; 
depois das câme-
ras, deixaram o lo-
cal. Sem contar que, 
quem tem a inten-
ção de furtar ou as-
saltar um comércio, 
ou a um cidadão, 
por exemplo, vai ter 

do a troca das lâmpa-
das de vapor de sódio 
por LED, que leva mais 
segurança, eficiência 
e economia.

“Quando Paulo as-
sumiu, mais de 95% 
das lâmpadas eram 
vapor de sódio, vapor 
mercúrio, são lâmpa-
das com a luminosi-
dade menos eficiente 
e com o consumo de 

em diversos pontos 
estratégicos da ci-
dade.

Garantiu o secretá-
rio de Administração 
e Finanças, Sebastião 
Campos que, 288 câ-
meras fixas nos pré-
dios públicos, como 
escolas, postos de 
saúde, arquivo, hos-
pital, entre outros 
já foram instaladas.  
“O monitoramento, 
gravação estão em 
fase de implemen-
tação. Junto com as 
câmeras, nós vamos 
ligar um sistema de 
alarme, e, quando 
alguém invadir, à 
noite, por exemplo, 
o sensor do alarme 
vai acionar a sala de 
vídeo monitoramen-
to e, quem estiver 
no comando vai mo-
nitorar a pessoa pela 
câmera”, salientou 
Campos.

O comerciante 

na troca das lâmpa-
das vem da própria 
contribuição da ilumi-
nação pública que os 
usuários pagam ou 
pela fatura de energia 
elétrica. Para quem 
tem lote e não tem 
uma fatura de ener-
gia elétrica, não tem 
um medidor instalado; 
ele paga, quando vai 
pagar o IPTU”.

Divaldo Mozer, mais 
conhecido como 
Caquinho do RB 
Coelho, foi enfático, 
afirmou que, para 
o comércio, foram 
100% aprovadas, 
além de não atra-
palhar a ninguém, 
nem visualmente, a 
população se sente 
mais segura.  “Uma 
ação importantíssi-
ma, não só para o ao 
vivo, você consegue 
ter o pós, mesmo que 
você não recupere 
o produto do roubo, 
pelo menos quem 
roubou será pego, é 
uma forma de tirar 
ele da rua para não 
cometer mais o cri-
me, além de inibir. 
Assim como os furtos 
nos comércios, os 
acidentes de trânsito 
também podem ser 
resolvidos através 
destas imagens. Vai 
elucidar muitas coi-

sas. As câmeras nos 
trazem uma sensa-
ção de segurança. 
Para nós foi muito im-
portante, em todos 
os aspectos”, frisou 
Caquinho.  

A instalação das 
Câmeras faz parte 
do programa “Piúma 
Mais Segura”, da 
Prefeitura, que pre-
tende auxiliar na 
segurança do mu-
nicípio, colaboran-
do com o trabalho 
das polícias Militar 
e Civil, além de inibir 
possíveis ações cri-
minosas e facilitar a 
identificação de indi-
víduos que possam 
cometer delitos.

O investimento 
em equipamentos, 
como câmeras, gra-
vadores, nobreaks, 
braços e serviços 
de instalação, é de 
aproximadamente 
R$400 mil reais.

Piúma vai instalar 288 câmeras em diversos pontos da cidade. Quem tem pretensão de 
praticar crimes, terá de repensar

Assessoria de Comunicação
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O Posto de 
Itaputanga 

aguardava a 
reforma há 

20 anos

POSTO DE ITAPUTANGA,  
uma obra que a comunidade  

esperava há 20 anos

Os investimentos 
em saúde continuam 
em Piúma: quatro 
unidades de saúde 
da cidade já recebe-
ram reforma e ade-
quação para melhor 
atender a população. 
A Unidade Básica de 
Saúde dos bairros 
Céu Azul; Vitório 
Bossato (Centro); 
São João de Ibitiba e 
Portinho.

Outras duas uni-
dades estão com 
obras em andamen-
to, a do bairro União 
está recebendo ser-
viços de reforma e 
manutenção de todo 
o imóvel, com revi-
são de telhados e 
calhas, serviços de 
pintura interna e ex-
terna, colocação de 
grades, reparos em 
infiltrações e paredes 
danificadas.

O bairro Itaputanga 
está ganhando prati-
camente uma nova 
unidade, que vai con-
tar com banheiros, 
almoxarifado, sala 
para resíduos, sala 
de administração, 
sala de vacinas, de 
curativos, consul-
tórios, consultório 
odontológico, sala 
de imunização, de 
triagem, de proce-
dimento, banheiro 
PCD, farmácia e vaga 
para ambulância.

Um importante 
invest imento em 
Piúma. Será um in-
vestimento de mais 
de R$ 1 milhão de re-
ais, através da “J.G.L 
Construtora”, que vai 
proporcionar uma 
melhora no atendi-

da  Redação

residente no bairro 
Itaputanga, há mais 
de 20 anos afir-
mou que o sonho 
dos moradores é de 
duas décadas, pela 
reforma do posto. 
“Era uma obra que 
foi empurrada com 
a barriga, por várias 
gestões que já pas-
saram por Piúma, e 
que agora está sendo 
realizado o sonho da 
comunidade, que, se 
Deus quiser, em pou-
cos meses vai estar 
pronto e nós vamos 
inaugurar ele. A obra 
está acontecendo a 
passos largos e está 
bem adiantada”.

Antigamente, se-
gundo o aposentado, 
médicos não queriam 
trabalhar na comuni-
dade porque o posto 
não oferecia condi-
ções, as meninas que 
trabalhavam só usa-
vam um banheiro. “O 
médico e o dentista 
chegavam para traba-
lhar, mas não tinham 
condições”.

mento de saúde aos 
cidadãos, e também 
mais qualidade para 
os servidores exe-
cutarem seus traba-
lhos.

Já faz quase 10 
anos que os mora-
dores pedem uma 
Unidade de Saúde 
em condições decen-
tes de atendimento 
para a comunidade. 
Os servidores tam-
bém sempre pediram 
um lugar que não 
fosse insalubre para 
poderem atender as 
pessoas adequada-
mente.

O prefeito Paulo 
Cola disse que a 
unidade estava em 
condições precárias 
e destacou a falta de 
respeito com os mo-
radores. “São 10, 15, 
20 anos ociosos, de 
abandono e de des-
caso, não há explica-
ção no mundo que 
convença; que não 
foi falta de compro-
misso, falta de eleger 
como prioridade e fal-
ta de respeito com a 
comunidade aqui de 
Itaputanga”, pontuou 
o prefeito, lembrando 
o abandono do bairro 
em tempos recentes.

Ele finalizou dizen-
do que essas coisas 
precisam ser sana-
das. “Nós temos a 
obrigação de con-
sertar injustiças que 
foram cometidas há 
muitos anos. Vamos 
entregar, ao povo de 
Piúma, um posto de 
saúde. E entregar, ao 
povo de Itaputanga, 
um posto de saúde e 
dignidade. É isso que 
nós vamos entregar”, 
finalizou.

O aposentado 
Nelson Barbosa, 

REFORMAS DAS UNIDADES

A Prefeitura entre-
gou as obras de refor-
ma do prédio onde 
funciona o Centro 
de Especialidades 
do município. Com 

um investimento de 
um pouco mais de 
R$56.000 (cinquenta 
e seis mil reais). A exe-
cução da obra contou 
com pintura, instalação 

CENTRO DE 
ESPECIALIDADES 
também é reformado 
em Piúma

de equipamentos, ins-
talações hidráulicas, 
colocação de portas 
e janelas, cobertura 
e colocação de piso 
cerâmico.

Assessoria de Comunicação

O Centro de 
Especialidades 

Médicas também 
passou por 

reforma



jornal espírito santo notícias
22/06 a 22/07 de  2023 07» ESPECIAL PIÚMA

Assessoria de Comunicação

ORLA DE PIÚMA:  
um sonho de 20 anos

A revitalização da 
Orla de Piúma é um 
sonho da população 
e dos turistas que fre-
quentam o balneário e 
esperam por esta obra. 
Entra gestão sai gestão 
e a promessa não era 
cumprida, há mais de 
20 anos. A articulação 
política entre a gestão 
atual e o governo do 
Estado está tornando o 
sonho em realidade.

O trânsito na orla da 
praia está interditado, 
pedras, máquinas e ho-
mens ocupam o cantei-
ro de obras. Mas não há 
quem reclame do des-
vio, e mesma que tenha 
de passar pela Av. Beira 
Rio, o que mais importa 
neste momento é ver a 
obra acontecendo.  A 
população acompanha 
passo a passo.

O prefeito Paulo Cola 
ressaltou que a obra da 
orla é fruto da credibili-
dade do município com 
o Governo do Estado. 
Indubitavelmente, uma 

Marcarini  tem um 
Restaurante no bairro 
Jardim Maily e disse 
que sempre acreditou 
que este momento iria 
ocorrer. “Tinha que ver 
para crer, graças a Deus 
que Paulo está conse-
guindo executar. Não 
sei se o projeto é dele ou 
de outra gestão, mas, 
independente de quem 
fez o projeto, está sain-
do. A gente não pode 
ter rixa política, a gente 
quer ver o município 
andando, todo mundo 
ganha, do pequeno ao 

da  Redação

As máquinas não param e a população esperava pela obra há mais de 20 anos. ver o 
andamento já anima os comerciantes, turistas e a população

ca. A política sempre vai 
influenciar na vida das 
pessoas, ou para cons-
truir ou para destruir.  
Quem tem boa intenção 
tem de entrar e partici-
par da política. Eu não 
vou fazer da política 
profissão, a minha pro-
fissão é outra, estou 
passando um tempo, e 
será um tempo que eu 
vou deixar bons frutos, 
junto com nossa equi-
pe, nós vamos deixar 
esta cidade um legado. 
Comerciante há mais 
de 20 anos, Ângela 

conquista.  “A obra de 
revitalização da orla de 
Piúma e do Contorno é 
uma conquista política 
para nossa cidade. Foi 
através dos créditos 
políticos, da nossa in-
terlocução, das nossas 
composições, da nossa 
maturidade na hora de 
conversar e criar rela-
ções com o Governo 
do Estado que resultou 
na construção da orla e 
do contorno. A gente só 
tem um caminho para 
melhorar nossa socie-
dade, é através da políti-

grande. Independente 
de quem será o próxi-
mo a ser eleito, é um 
benefício para todos. 
Piúma é um destino. 
Tá pra existir quem não 
ame Piúma. A orla é um 
sonho que todos nós so-
nhávamos”, ressaltou a 
comerciante.

PROJETO
O projeto receberá 

um investimento de 
R$ 17,9 milhões na pri-
meira fase e abrangerá 
o trecho entre as ruas 
Alípio Paulo e Valberto 

Layber, numa parce-
ria entre o governo do 
Estado e a Prefeitura 
de Piúma, com benefí-
cio para mais de 20 mil 
pessoas.

A  i n t e r v e n ç ã o 
abrange a construção 
de 750 metros de muro 
de gabião, a instalação 
de 2.680 metros de 
meio-fio e a pavimenta-
ção de 27.498 metros 
quadrados em blocos 
de concreto.

O projeto inclui 
ainda a execução de 
9.528 metros qua-
drados de calçadão e 
ciclovia, a instalação 
de 161 postes côni-
cos contínuos, 161 
luminárias solar UFO 
300W, 173 ligações 
domiciliares de esgoto, 
14 bicicletários, 45 
lixeiras com tampa de 
aro inox, o plantio de 
3.902 metros quadra-
dos de grama esme-
ralda, a arborização 
de 418 unidades para 
paisagismo, a instala-
ção de 151 bancos de 
concreto e a recupera-
ção de 4.505 metros 
quadrados de restinga. 

OBRAS ABANDONADAS FORAM CONCLUÍDAS

Em setembro de 2022 foi en-
tregue uma nova praça no bairro 
Tamarindo. A praça Professora 
Regina foi totalmente reformada 
recebendo paisagismo com pergo-

lados, playground com parquinho 
para as crianças, nova quadra com 
toda estrutura necessária para 
esportes, alambrado e bancos 
com jogos para os adultos.

A Prefeitura entregou no mês de 
dezembro de 2021 a tão sonhada 
e esperada reforma da Escola de 
Itaputanga. Agora, através da Lei 
2.442/2021, aprovada na Câmara 

Municipal pelos vereadores, a 
unidade educacional passa a se 
denominar Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Itaputanga 
Arthur Carvalho.

PRAÇA DO TAMARINDO ESCOLA DE ITAPUTANGA 
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O prazo é 12 
meses para 

execução da 
obra, mas a 

empresa quer 
transformar 

em seis, 
estourando sete

MÁQUINAS NÃO PARAM 
na Obra da Rodovia do Contorno

A obra da cons-
trução da Rodovia 
do Contorno está de 
vento em popa. Quem 
passa pelo Scherrer 
e sai nas Areias, no 
bairro Piuminas, já tem 
um novo cenário para 
observar. Homens e 
máquinas não param, 
inclusive eles têm tra-
balhado nos finais de 
semana e feriados, 
para que antecipe a 
entrega até o mês de 
janeiro de 2014. 

Segundo o enge-
nheiro residente da 
Lockin, empresa que re-
aliza a obra, Leonardo 
da Silva, são cerca de 
3km de pavimenta-
ção, entre as pontes 
do bairro Piuminas e a 
ponte sobre o Rio Novo. 
“Estamos trabalhando 
todos os sábados, in-
clusive alguns domin-
gos para poder dar o 
máximo de celeridade 
possível que a gen-
te pode. Já estamos 
com alguns trechos 
liberados, não são to-
dos ainda, estamos 
empenhados em fazer 
esta obra o mais rápido 
possível. Nós ataca-
mos, iniciamos o ponto 
mais crítico de terra 

sete. “Lembrando, a 
obra vai ter calçada 
e ciclovia de ponta a 
ponta, é uma obra que 
vai fazer a ligação do 
Centro de Piúma ao 
Piuminas, foi pensa-
do de maneira que 
as pessoas tenham 
segurança, por isso 
foi implantado uma 
faixa multiuso para 
ciclistas e pessoas que 
praticam corrida, e a 
parte da calçada para 

da  Redação

çar a fazer drenagem 
naquele pavimento 
que começa próximo 
ao Supermercado “São 
José”, os tubos já estão 
no lugar. Nós vamos 
abrir mais uma frente 
de serviço para ace-
lerarmos o máximo 
possível”.

O prazo é 12 me-
ses para execução da 
obra, mas a empre-
sa quer transformar 
em seis, estourando 

planagem da obra, o 
lugar que tem mais 
volume de material e, 
que nós estamos pra-
ticamente acabando, 
nesta semana a gente 
termina esta etapa”.

Nesta terça, 20, 
a empresa colocará 
mais uma equipe tra-
balhando, ao mesmo 
tempo, “a ideia é de 
ter três equipes tra-
balhando ao mesmo 
tempo. Vamos come-

aquele o pedestre que 
tenha dificuldade com 
mobilidade de poder 
andar com segurança, 
também. Este é nosso 
compromisso e res-
ponsabilidade”, frisou 
Leonardo.  

Entre as principais 
melhorias destacam-
-se a tendência a re-
dução dos congestio-
namentos comumente 
causados em épocas 
de feriados e fim de 

ano, quando o municí-
pio recebe um aumen-
to no fluxo de turistas. 
Além de geração de 
empregos, valorização 
imobiliária, dinamiza-
ção da economia. 

O custo da obra é de 
R$ 16 milhões, e o pra-
zo de execução dos tra-
balhos é de 540 dias. 
Uma obra importante 
para a mobilidade e 
desenvolvimento do 
Município e da região.
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No Céu Azul, a 
avenida que dá 

acesso ao bairro, 
saindo da Delegacia 

de Polícia Civil até 
a Igreja Católica da 

comunidade que foi 
beneficiada

CÉU AZUL, LIMÃO, 
TAMARINDO E PORTINHO 

recebem asfalto

Calçamento chega a  
DIVERSOS BAIRROS DE PIÚMA

A Prefeitura im-
plantou o Programa 
“Asfalta Piúma” e 
contemplou diversos 
bairros, entre eles, 
o Limão, Tamarindo, 
Céu Azul. No bairro 
Limão, os trabalhos 
de recapeamento fo-
ram na rua Hermínia 
Clemente Gonçalves 
e trechos das ruas 
S i m ã o  B a s s u l , 
Anchieta, Rio Novo 
do Sul, Maria Lima 
Santos e Vila Velha 
que receberam mas-
sa asfáltica. 

Já no Tamarindo, o 
programa recapeou a 
rua Adalberto Taylor, 
que liga a rua Elizeu 

N o  i n te r i o r  o 
calçamento foi re-
alizado em Itinga, 
em São João foi na 
localidade mais co-
nhecida como Capim 
Gordura, no bairro 
Por t inho,  a  Rua 
Verde, que inicia no 
Léo Som e chega à 
Praia do Pau Grande 
foi totalmente pavi-
mentada através de 
uma parceria com o 
governo do Estado.

Destacou o se-
cretário de Obras e 
Serviços Urbanos, 
Elcélio Bissa que, 

aven ida  que dá 
acesso ao bairro, 
saindo da Delegacia 
de Polícia Civil até 
a Igreja Católica da 

vimentar do Spaço 
1, até o Haras de 
Dona Iara. No bair-
ro Acaiaca, Jardim 
Maily e Itaputanga, 
cerca de nove mil 
metros de rua em 
breve serão calça-
dos, pretendemos 
terminar aquelas 
ruas que estão ina-
cabadas”, informou 
o secretário. A Rua 
do Parque está em 
vias de ser libera-
da a licitação que 
será com um con-
vênio com a Caixa 
Econômica.     

da  Redação

a praia principal e 
trecho no final da 
orla de Piúma foram 
contempladas.

No Céu Azul, a 

rua atrás do Motel, 
na Aparecidinha.  Já 
demos ordem de 
serviços para calça-
mento de mais cinco 
ruas no Portinho e 
também calçamos 
a rua que dá acesso 
ao Posto de Saúde. 
Já está em execução 
também a pavimen-
tação e drenagem 
no bairro Piuminas, 
numa avenida im-
portante. Também 
já está liberado pelo 
Estado o piso e nós 
entrar com a mão 
de obra e vamos pa-

Xavier Nunes até a 
Praça “Professora 
Regina”. Já no cen-
tro da cidade, trecho 
da Avenida que liga 

ao lado da Escola 
Paulo Freire e sai 
na Praia. “Fizemos 
a pavimentação da 

comunidade que foi 
beneficiada com 800 
metros lineares.

No bairro Porti-
nho as equipes exe-

cutaram os servi-
ços na rua Adelaide 
Miranda, uma das 
principais vias da 
comunidade.

PROGRAMA ASFALTA PIÚMA

Trechos como a chegada e o final da Praia estavam completamente  
deteriorados e foram recapeados 

sai no Quiosque da 
Loira, está concluin-
do a Rua Abraão, 
que fica localizada 

a Prefeitura fez a 
complementação 
do calçadão da Rua 
Terêncio, a rua que 
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Atleta de Itapemirim é medalha de 
ouro nos Jogos Parapan, em Bogotá

R$51.435.963,83, 
equivalente a 12% para 
execução no período 
de julho/22 a dezem-
bro/2022.

O prefeito ressaltou 
que reuniu a imprensa 
não apenas para infor-
mar sobre os desafios 
enfrentados pelo mu-
nicípio, como também 
apresentar um plano 
de ação para reverter 
a situação. “Estamos 
empenhados na busca 
de alternativas para 
aumentar a arrecada-
ção, como a captação 
de recursos junto aos 
Governos Federal e 
Estadual, incentivo à 
vinda de empresas, 
revisão de contratos 
municipais, entre ou-
tros. Temos que apli-
car o recurso público 
com responsabilidade 
e chegar ao equilíbrio 
orçamentário. A reali-
dade do município hoje 
é outra, não há mais 
royalties como antes. 
Vamos encontrar so-
luções para adequar a 
aplicação dos recursos 
públicos dando priori-
dade aos interesses da 
população”, finalizou o 
prefeito de Itapemirim.
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Divulgação

O prefeito de 
Itapemirim, dr. 
Antônio Rocha 

reuniu com a 
imprensa e falou 

dos problemas

Karol Castro foi 
representou o 

Brasil na Seleção 
de Vôlei Sentado e 
conquistou o ouro 

DR. ANTÔNIO ROCHA EXPLICA 
A IMPRENSA A SITUAÇÃO 
financeira de Itapemirim

Na manhã desta 
segunda-feira, 19, o pre-
feito de Itapemirim, Dr. 
Antônio Da Rocha Sales 
realizou uma coletiva de 
imprensa para apresen-
tar assuntos relevantes 
sobre realidade finan-
ceira e orçamentária do 
município e limites cons-
titucionais previstos na 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal. Com uma queda 
significativa de arreca-
dação dos royalties, a 
administração munici-
pal vem enfrentando 
desafios financeiros e 
tem buscado soluções 
para colocar o município 
nos trilhos.

O prefeito iniciou a 
coletiva apresentando 
o panorama atual da 
queda de arrecadação 
e outros diversos fato-
res que obrigaram a 
levar a administração 
municipal a tomar algu-
mas medidas drásticas 
nos últimos dias, como 
contingenciamento de 
despesas e exonera-
ções. De acordo com o 
prefeito, o corte na folha 

 A atleta Karoline 
Castro, que conquistou 
medalha de ouro e foi 
eleita a melhor levanta-
dora da competição nos 
Jogos Parapan de Jovens, 
sediados em Bogotá, na 
Colômbia foi recebida em 
casa, Itaipava com todas 
as honrarias. Desfilou em 
carro aberto do Corpo de 
Bombeiros pelas ruas do 
balneário. 

A família estava ra-
diante com a conquis-
ta e os moradores de 
Itaipava/ Itapemirim or-
gulhosos de ver a atleta 

data base de outubro 
de 2022, aprovado 
junto ao Sindicato dos 
Servidores (Sindserv). 
A ser pago de forma 
retroativa ao mês de 
janeiro de 2023. 

“Esses três fatores, 
aliados à queda da 
receita dos royalties, 
com déficit de apro-
ximadamente 30 mi-
lhões do previsto no 
orçamento, fizeram 
com tivéssemos que 
tomar essa decisão. 
Foi algo necessário 
para evitar um colapso 
financeiro ainda maior 

Cleberson Menezes 
pela confiança e por 
acreditarem em nós, e 
obrigada a todos que 
torceram pelo Brasil”.

Ao jornal Karol decla-
rou que a receptividade 
em Itaipava foi emocio-
nante. “É uma sensação 
muito boa, indescritível, 
estou muito feliz em 
ver todo este pessoal 
me recepcionar. Este 
ouro significa tudo na 
minha vida, agradeço a 
minha família por tudo, 
todo incentivo”, disse 
emocionada. 

da  Redação

de servidores, existiu 
uma outra questão re-
levante. O município foi 
penalizado a cumprir 
uma decisão judicial do 
Tribunal de Justiça para 
extinção dos cargos co-
missionados de chefe 
de divisão, de setor, 
contador geral e outros, 
para cumprimento ime-
diato. 

Outro fator determi-
nante foi o cumprimento 
do reajuste anual de 
6,46%, que é direito 
dos salários dos ser-
vidores, conforme le-
vantamento feito na 

com a medalha de ouro 
no peito aplaudiam nas 
ruas. 

“Extremamente feliz 
com essa conquista!! 
Além do ouro fui eleita 
a melhor levantadora 
do campeonato! Todo 
esforço feito por todo 
time valeu a pena e 
nos levou ao lugar mais 
alto do pódio invictas 
e sem perder nenhum 
set. Que essa seja a 
primeira de muitas ou-
tras conquistas que 
estão por vir. Obrigada 
técnicos Marcelo e 

de pagamento, que é 
hoje a maior despesa 
do município, foi uma 
resposta necessária 
ao Tribunal de Contas, 
que indicou índice de 
contratações além do 
limite prudencial máxi-
mo, tornando obrigató-
ria a redução de cargos 
como uma ação inicial 
para o controle fiscal do 
município. Em maio o 
índice chegou a 52,03% 
da rcl, ultrapassando 
0,73% do limite imposto 
pelo TC-ES.

Ainda se tratando 
da redução do número 

do que já estamos vi-
vendo e para manter a 
capacidade do muni-
cípio em honrar suas 
obrigações”, enfatizou 
o prefeito. 

O secretário de 
F inanças,  Marcos 
Toledo, também enfati-
zou uma outra questão 
prioritária. “Vale ressal-
tar que o prefeito muni-
cipal, quando assumiu 
esta gestão, deparou-
-se com o orçamento 
comprometido em 88%, 
restando apenas para a 
execução dos serviços 
básicos, nos últimos 
06 meses de 2022, 
somente 12%”, disse 
Toledo.

De acordo com 
o secretário, do to-
tal do orçamento da 
prefeitura e do Fundo 
Municipal de Saúde, 
correspondentes a 
R$445.872.805,74, 
houve comprometi-
mento com despesas 
empenhadas e re-
servadas no total de 
R$394.436.841,91, 
equivalentes a 88% do 
total orçado, no perí-
odo de janeiro/2022 
a junho/2022, res-
tando um saldo de 

COLETIVA
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ALFREDO CHAVES: 
possíveis pré-candidatos a prefeito

O movimento polí-
tico não para, acaba 
um pleito eleitoral e 

CHARLES GAIGHER, 57 anos, motorista concursado da Prefeitura de Alfredo Chaves 
desde 1999. Exerce a presidência da Câmara da cidade pelo segundo mandato. Ele trabalhou 
na Cooperativa de Laticínios de Alfredo Chaves, foi jogador de futebol profissional por 12 anos 
e campeão capixaba pelo Guarapari FC e pela Desportiva Ferroviária. Entrou para a política 
em 2009 e se elegeu vereador, estando nesta posição até presente data. Em 2021 foi eleito 
Presidente da Câmara Municipal de Alfredo Chaves e reeleito para o biênio 2023/2024. 

HUGO LUIZ é natural da cidade, filho de Sílvia Ângela Picoli Meneghel e Jorge Gabriel 
Meneghel, 24 anos, integra o grupo alfredense de teatro “Voz e Vez” desde 2013. Formou-se 
em Técnico em Eletrotécnica pelo Instituto Federal do Espírito Santo (Ifes) – É acadêmico 
do curso de Direito. Em maio, foi aprovado no 37º Exame da OAB. Foi assessor do deputado 
estadual Dr. Rafael Favatto. Trabalhou também na EDP em Alfredo Chaves e está no primeiro 
mandato como mandato.

DANIEL ORLANDI, é natural de Alfredo Chaves, 54 anos, casado, formado em 
Administração, produtor rural. Exerci o cargo de diretor da Cooperativa de Laticínios de 
Alfredo Chaves – CLAC, foi vereador no período de 2017 a 2020, atualmente é diretor do 
SAAE, (serviço autônomo de água e esgoto).

LEANDRO BENICÁ SARTORI, 28 anos, é formado em Ciências Contábeis e fez comple-
mentação pedagógica em Matemática. É pós-graduado em Gestão Educacional Integrada. 
Atuou na área de administração pela Sicoob Sul-Litorânea. Ocupou o cargo de analista 
administrativo na Cooperativa. 

É professor de Matemática tendo atuado no Ensino Fundamental e no Ensino Técnico 
de logística, também ministrou aulas de economia e contabilidade. Já foi vice-presidente do 
PPS, onde posteriormente foi promovido ao cargo de presidente do mesmo partido, onde 
tive um grande crescimento profissional e pessoal. Atualmente, atua como secretário de 
Agricultura na Prefeitura Municipal de Alfredo Chaves.

O pré-candidato tem diversos cursos na área de educação, na área de segurança da 
informação e política. E participou da Conferência Nacional sobre as cidades e também do 
II Seminário de Governança Pública. Leandro Benicá é solteiro.

ROLMAR BOTECCHIA é também nascido na cidade, é técnico agrícola e produtor rural. 
Atou na Incaper, foi um dos diretores da Sociedade Pestalozzi de Alfredo Chaves, participou 
de vários conselhos, como Meio Ambiente, Agricultura e merenda escolar. foi membro do 
Sindicato Rural, fundador da Associação dos Produtores rurais do Vale do Benevente, dele-
gado do Sicoob, conselheiro fiscal da OCB e presidente da Cooperativa Clac.

a prefeito de Alfredo 
Chaves. As próximas 
edições o jornal foca-
rá outros munícipios. 
Começamos com a 
letra A. Alfredo Chaves 
e você vai conhecer 

da  Redação

A corrida eleitoral começa logo quando termina um pleito e os bastidores  
estão bastante movimentados nos 78 municípios. O jornal apresenta os possíveis pré-

candidatos a prefeito de Alfredo Chaves
tro em quatro anos, e 
o jornal Espírito Santo 
Notícias volta a edição 
impressa e aproveita 
para trazer um pa-
norama dos possí-
veis pré-candidatos 

quem tem pretensão 
em se lançar e dis-
putar um cargo, já se 
movimenta para arti-
cular grupos, partidos, 
apoios enfim, uma 
roda que gira de qua-

um pouco do curri-
culum de cada um. A 
próxima cidade será 
Anchieta, obedecen-
do a ordem alfabética.

Entre os nomes 
que circulam nos 

grupos e bastidores 
da política alfredense 
seis estão em evidên-
cia. O jornal entrou 
em contato com todos 
eles e traz o curricu-
lum de cada um. 

QUEM SÃO ELES?

CHARLES GAIGHER

LEANDRO BENICÁ

DANIEL ORLANDI

ROLMAR BOTECCHIA
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ICONHA CAMINHA PARA O CENTENÁRIO:
um balanço da gestão que enfrenta desafios e conquistas

O Jornal Espírito 
Santo Notícias con-
versou com o pre-
fe i to  de  Iconha, 
Gedson Paulino – 
Republicanos e ele 
destacou os desafios 
de governar uma cida-
de com poucos recur-
sos e as conquistas 
que vem alcançando 
nestes dois anos e 
cinco meses à frente 
do Executivo. 

O prefeito afirmou 
que assumiu a gestão 
elencou algumas prio-
ridades dentre elas, 
restabelecer uma 
boa relação com o 
Governo do Estado 
e Federal e recolo-
car Iconha na rota 
de investimentos.

E m  t e m p o , 
Gedson afirmou 
que encontrou um 
município com vá-
rias deficiências, 
em especial em 
sua infraestru-
tura, e com a 
relação resta-
belecida com 
os órgãos es-
taduais e fede-
rais obteve êxi-
to na conquista 

de várias obras 
estruturantes, 
investimentos 
na ordem de R$ 
80 milhões de 
reais em obras 
que estão em 
fase de aprova-
ção de projeto, 
licitando, exe-
cutando e que 
serão entregues 
até 2024.

“Ao longo dos 
ú l t i m o s  a n o s 

Iconha perdeu sua 
capacidade de atrair 
investimentos e nós 
resgatamos esse 
protagonismo, e não 
paramos por aqui, 
ampliamos vários ser-

por  Luciana Maximo

Em entrevista com o prefeito de Iconha Gedson Paulino, ele faz um balanço da gestão e afirma que nada foi fácil, que teve de percorrer 
um caminho de buscas constantes, de apoios e recursos para investir no município que completa 100 anos, em 2024, dia 03 de julho

viços de saúde, edu-
cação, agricultura, 
estradas, assistência, 
cultura, esporte e va-
lorização do servidor.

Mudamos a rela-
ção com a popula-
ção, tornando o go-
verno mais próximo 
das pessoas e mais 
acessível, ao ponto 
de receber em meu 
Gabinete mais de 
2.000 pessoas, sem 
olhar partido político, 
religião, classe social 
ou qualquer outro 
rótulo, eu governo 
para todos, e minha 
maior missão é fazer 
mais para quem mais 
precisa”.

Confira nesta pági-
na e na próxima a en-
trevista com Gedson, 
na integra. 

SITUAÇÃO 
FINANCEIRA

“Não é uma receita 
simples governar um 
município pequeno 
e com tantos pro-
blemas estruturais, 
acentuados pela 
forte enchente que 
sofremos e a falta 
de investimento nos 
últimos anos. Mas eu 
sabia que não seria 
fácil, e não reclamo 
um dia sequer, eu tra-
balho muito dentro da 
nossa realidade, um 
município de interior, 
com pouco recurso, 
mas que hoje con-
ta com um volume 
alto de investimento 
captado via emenda 
parlamentar, convê-
nios com Governo do 
estado e federal. Eu 
não fui eleito para 
juntar grana em cai-
xa enquanto os pro-
blemas gritam pelos 
quatro cantos, não! 
Enfrentei de cara 
todos os desafios, 
desde o primeiro dia 
de prefeito, e conti-
nuo trabalhando para 
atrair melhorias, mas 

Gedson Paulino,
prefeito de Iconha
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ao governo federal, 
no pós-enchente de 
2020 e seus res-
pectivos processos 
licitatórios, eram de-
ficitários. Os valores 
estavam defasados e 
algumas empresas se 
recusaram a executar 
o contrato, gerando 
um problema jurídico 
e contratual. 

Preocupado com 
a demora, fui ao 
Governo federal e 
após 1 ano de intenso 
trabalho consegui-
mos fazer os ajustes 
em todos os proces-
sos. Sabemos que as 
obras conveniadas 
com o Governo fe-
deral são morosas 
pela burocracia, e 
essas em especial 
eram mais gravosas 
porque dependía-
mos do aval técnico 
do governo federal 
para conseguirmos 
fazer as correções e 
novas licitações que 
atendessem o obje-
tivo que é entregar 
a obra a população. 
Superamos todos es-
ses entraves e hoje 
estamos finalizando 
esse convênio com a 
execução dos muros 
que serão entregues 
nos próximos meses”.

FAKE NEWS
“Eu sou republi-

cano, respeito a opi-
nião de todos, mesmo 
quando não concordo 
e na minha atuação 
política boa parte foi 
no campo de opo-
sição, mas com um 
diferencial que me 
possibilitou conversar 
com todos, o respeito 
ao outro.

Acredito que a 
política municipal 
foi antecipada para 
atender uma agenda 
que não é a minha 
no momento, se você 
me perguntar se é 
confortável conviver 

Em entrevista com o prefeito de Iconha Gedson Paulino, ele faz um balanço da gestão e afirma que nada foi fácil, que teve de percorrer 
um caminho de buscas constantes, de apoios e recursos para investir no município que completa 100 anos, em 2024, dia 03 de julho

não podemos deixar 
de registrar que es-
tamos fazendo mais 
com a mesma arre-
cadação.

Não podemos des-
considerar que após o 
período pandêmico, 
o custo dos insumos 
sofreu alta de preços, 
e nossos serviços fo-
ram ampliados, nes-
se contexto, eu tenho 
feito milagre com o 
recurso que recebo. 
O bom gestor não 
é aquele que junta 
dinheiro, enquanto o 
município tem várias 
deficiências, o bom 
gestor é o que mais 
faz com o pouco que 
tem e nós temos feito 
isso.

PLANO DE 
GOVERNO

“Se você avaliar 
o plano de governo 
entregue nas casas, 
vai perceber que 
mais de 60% já foi 
realizado, dentro das 
metas estabelecidas, 
outras ações foram 
incorporadas e não 
estavam no plano de 
governo. Mas minha 
maior satisfação é po-
der conversar com a 
população nos olhos, 
porque eu tenho fei-
to o dever de casa 
no cumprimento das 
metas de governo e 
tenho governado de 
maneira muito hu-
milde, com os pés no 
chão e até mesmo 
as críticas são bem 
vindas, porque nos 
ajudam a aperfeiçoar 
nossos serviços”.

OBRAS COM 
PROBLEMAS 
ESTRUTURAIS 

ENCONTRADAS
“No início da ges-

tão me deparei com 
um problema já anun-
ciado, os projetos 
apresentados antes 
de eu ser prefeito, 

com vários grupos 
fakes, eu diria que 
não é porque per-
demos muito tempo 
desmentindo várias 
mentiras, então eu 
decidi trabalhar mui-
to mais, enquanto 
meus adversários 
gastam energia ten-
tando atrapalhar nos-
so trabalho.

O que me deixa 
mais perplexo é quan-
do atacam nossa vida 
pessoal, sem respei-
tar nossos filhos. Eu 
jamais teria coragem 
de agir com tanta 
crueldade contra o 
outro.

Minha agenda no 
momento é continuar 
atraindo investimen-
to, produzindo resul-
tados e fazer chegar 
a todas as comunida-
des as melhorias pos-
síveis. Sabemos que 
enquanto a verdade 
calça os sapatos, a 
mentira deu a vol-
ta ao mundo. Estou 
muito tranquilo e sei 
lidar bem com as crí-
ticas, até mesmo as 
feitas por quem já 
teve a oportunidade 
de fazer e nada fez, 
então sigo firme no 
propósito de entregar 
um município mais 
estruturado e desen-
volvido ao fim desde 
ciclo como prefeito de 
Iconha”. 

VISÃO AMPLA
O p re fe i to  de 

I c o n h a ,  G e d s o n 
Paulinho destacou 
que ele tem uma vi-
são mais ampla e 
não se restringe a 
obras, tem um olhar 
social e prioriza inves-
timentos em áreas 
que foram ignoradas.

“Hoje eu posso 
com muita tranqui-
lidade dizer que es-
porte não é coisa de 
vagabundo, o esporte 
salva vidas seja pela 

questão de saúde ou 
até mesmo social, 
porque possibilita aos 
cidadãos inclusão. 
Para além disso res-
gatei eventos cultu-
rais e de lazer com 
a finalidade de movi-
mentar e fazer girar 
a economia local, em 
especial os pequenos 
empregadores que 
são responsáveis por 
boa parte de empre-
gos formais.

Temos que ter um 
olhar social e huma-
nizado para perce-
ber que o município 
é diverso e precisa 
ser enxergado dentro 
dessa pluralidade, 
por isso meu gover-
no atua em vários 
campos em especial 
no acolhimento dos 
vários segmentos so-
ciais para conseguir 
implementar políticas 
públicas que mude a 
vida das pessoas”.

E PARA OS 
SERVIDORES 

PÚBLICOS 
MUNICIPAIS, 
COMO VOCÊ 
PRETENDE 

ENFRENTAR A 
DEFASAGEM 
SALARIAL E 

DAR MELHORES 
CONDIÇÕES?
Uma excelente per-

gunta. Meus primei-
ros atos como prefei-
to foi promover uma 
mudança na relação 
com os servidores, 
me coloquei na linha 
frente, mais acessí-
vel e exigi dos meus 
secretários e gesto-
res um tratamento 
humanizado para to-
dos, sem exceção e 
acredito que é nossa 
maior marca.

No campo finan-
ceiro, aumentamos o 
valor do vale alimen-
tação no ano de 2021 
em 30% e agora está 
na Câmara um novo 

aumento de 12%.
Enviamos projeto 

de lei para conceder 
a reposição salarial 
em 4,67 % e para o 
próximo ano faremos 
um estudo técnico 
para adequação de 
algumas carreiras 
que estão com sua 
base salarial abaixo 
do mínimo.

Temos que enfren-
tar esse problema, 
nossa lei sofreu mui-
tos recortes e agora 
precisamos sentar 
e repaginar o plano 
de cargos de salá-
rios para que nossos 
servidores sejam be-
neficiados de forma 
unanime.

Para o magistério 
demos um aumento 
de 33% no piso dos 
professores e já está 
em curso um proces-
so para realização de 
um concurso público.

Nosso maior gar-
galo é o Instituto 
de Previdência dos 
Servidores o IPASIC 
que hoje abocanha 
uma fatia de cerca 
de R$600 mil reais 
por mês de nossas 
receitas para cobrir 
o déficit atuarial e 
realizar o aporte fi-
nanceiro. 

Temos  mu i tos 
desafios e estamos 
trabalhando para 
darmos aos nossos 
servidores melhores 
condições de traba-
lho, segurança em 
sua aposentadoria e 
valorização por meio 
do aumento de renda.

QUAL SUA 
MENSAGEM 

PARA ICONHA 
QUE CAMINHA 

PARA COMPLETAR 
100 ANOS DE 

CRIAÇÃO?
Quero primeira-

mente agradecer a 
todos os Iconhenses 
pela construção diá-

ria de um município 
forte, temos a boa 
fama de um povo 
aguerrido e trabalha-
dor e isso nos orgulha 
muito.

Iconha é uma ci-
dade pequena, char-
mosa e com grandes 
desafios, e nosso 
maior condutor é o 
povo que nos impul-
siona a trabalhar para 
construirmos um 
município cada dia 
melhor e que esteja 
conectado com as 
mudanças que ocor-
rem no mundo.

Nosso governo 
está acessível para 
todos que queiram 
ajudar, seja com 
ideias, críticas ou até 
mesmo unindo forças 
com a gente para le-
var Iconha pra frente.

Estou há 2 anos 
e 5 meses no cargo 
de prefeito, eu faço 
o que eu amo, cui-
dar de gente, fazer 
política pública de 
qualidade e dialogar 
com as pessoas e 
é com esse pensa-
mento que estamos 
fazendo muito, e não 
é em um passo de 
mágica, em tudo na 
vida primeiro a gente 
faz o planejamento, 
depois busca dos re-
cursos necessários 
para chegar ao obje-
tivo traçado e por fim 
temos a conquista.

Eu nunca recebi 
nada de mãos bei-
jadas, sempre lutei 
muito, e não é dife-
rente agora, vamos 
juntos, unir forças, 
com uma única meta, 
fazer Iconha a melhor 
cidade para vivermos 
com nossos filhos.

Para finalizar cito 
parte do hino da 
cidade criado pelo 
saudoso Agnaldo 
Mendes: “O orgulho 
desse povo é viver 
neste lugar.”
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ASFALTO ICONHA X BOM DESTINO 
um sonho realizado

Quem passa todos 
os dias pela Rodovia 
ES 375 que corta a 

pluviais, sinalização, 
pontos de ônibus e 
uma pista para cami-
nhada.

Uma obra espe-
rada há mais de 10 
anos por todos os 

da  Redação
região de montanhas. 
São 1,8 km de asfal-
to, investimento que 
compreende novo as-
falto com calçadas, 
muros de contenção, 
galerias de águas 

comunidade de Bom 
Destino, em Iconha, 
sabe a importância da 
obra para todos, tanto 
moradores do distrito, 
quanto quem escolhe 
subir a serra para a 

munícipes, que era 
cons iderado um 
sonho, era um dos 
maiores problemas 
da cidade e hoje se 
tornou realidade e a 
maior obra já reali-

zada no município, 
que beneficia não só 
Iconha, como todo o 
Espírito Santo, já que 
é uma Rodovia por 
onde passa o turis-
mo, comércio e afins.

REALIZAÇÃO

A obra é fruto de uma parceria com o Governo do Estado do Espirito Santo

Em dois anos Iconha aplica mais de  
70km de revsol nas estradas

O prefeito Gedson 
Paulino e sua equipe de 
governo desde os primei-
ros dias de gestão tem 
trabalhado para levar 
melhorias as comunida-
des que precisam de es-
tradas para escoamento 
de sua produção e de 
locomoção.

Nos últimos 08 anos 
antes, segundo o secre-
tário de Obras, Marcos 
José Beiriz foram rea-
lizados apenas 8 km 
de aplicação revsol nas 
estradas em todo muni-
cípio. 

“Em 2 anos e 5 meses 
foram aplicados 70.000 
quilômetros de revsol em 
estradas vicinais, uma 
marca histórica. Vale in-

formar que o manuseio e 
aplicação deste material 
passa pelo crivo de um 
termo de colaboração 
com o Governo do estado 
e Arcelor Mital, e sua cor-
reta aplicação tem um 
custo alto, mesmo com 
todas essas limitações 
priorizamos e fizemos 
muito, não chegamos a 
todas as comunidades, 
por conta de tempo, cli-
ma e responsabilidade 
com os gastos públicos. 
Entretanto há um com-
promisso e nossa meta 
é continuar trabalhando 
firme para que até o 
fim deste mandato to-
das as nossas estradas 
estejam em melhores 
condições”.
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Sempre foi uma 
reivindicação dos 

professores de 
Iconha, a prefeitura 
começou a pagar o 

piso nacional

Uma reivindicação das mães de Iconha a construção  
de uma nova creche

EDUCAÇÃO: 12
 ANOS DE ESPERA
 pelo piso nacional

dos professores

Depois de 12 anos 
de espera, a Gestão 
Gedson Paulino ini-
ciou o pagamento 
do Piso Nacional dos 
Professores, valori-
zando a educação 
e os professores, 
melhorando a qua-
lidade de ensino e 
educação para os 

da  Redação
piso dos professo-
res da rede muni-
cipal, um aumento 
de 33% que reco-
nheceu e valorizou 
toda luta dos nossos 
professores na ma-
nutenção e melho-
ra nos índices que 
medem a qualidade 
de nossa educação, 
reafirmando o com-
promisso com uma 
educação pública 
de qualidade.

a lunos  da  Rede 
Municipal de Iconha.

Ao longo dos últi-
mos anos, os profes-
sores não obtiveram 
melhoria salarial, 
algo que sensibili-
zou a atual admi-
nistração que de 
maneira responsá-
vel realizou estudos 
técnicos e decidiu 
fazer as contas e 
promover um au-
mento histórico no 

CONQUISTA

Durante a pandemia e inter-
rupção das aulas, os professores 
tiveram que se reinventar. Foi colo-
cado aulas online sendo o celular 
pessoal do professor o material 
para transmitir o conhecimento, 
ocorre que muitos não tinham ce-
lulares adequados ou notebooks 
particulares para efetuarem esse 
trabalho, acarretando em proble-
mas de comunicação e transtorno 
até mesmo pessoais para nossos 
professores. Ao assumirmos a 
gestão, uma das primeiras coisas 
que o prefeito Gedson, junta-
mente a Secretária de Educação 
Carmelita Lapa, se empenharam, 
foi em buscar melhorias para essa 
situação. Sendo assim, desde 
2022, os professores recebem 
anualmente um notebook para 
utilizar na realização de seus tra-

Um sonho antigo das mães 
e pais de crianças que estão 
matriculados na creche do 
centro é uma nova estrutura 
que promova maior comodi-
dade e aumento de vagas e 
agora o sonho está prestes a 
se concretizar, o projeto com 
uma nova creche já foi enca-
minhado e está em fase final 
de aprovação para muito 
breve a Prefeitura de Iconha 
iniciar a construção da nova 

Prefeitura entrega notebooks  
para os professores

NOVA CRECHE: 
um espaço amplo e 

moderno está projetado

balhos acadêmicos, sendo ele de 
forma permutada entre professor 
e Prefeitura. 

Segundo o secretário de 
Administração, Rocleison Soares, 
um investimento na casa de R$ 
1 milhão de reais.  “Com a imple-
mentação de aulas online, perce-
bemos que nossos professores 
da rede municipal careciam de 
um incremento para melhorar a 
execução do seu trabalho, sensi-
bilizados e comprometidos com 
a educação, decidimos de forma 
inédita adquirir notebooks com 
excelente configuração para se-
rem entregues aos professores 
com a finalidade de dar melhores 
condições de trabalho e assegurar 
sua acessibilidade a equipamen-
tos tecnológicos que auxiliam em 
suas aulas”.

creche que será construída 
ao lado do Jardim de Infância 
e da Praça Saudável.

“Um espaço muito mais 
amplo, moderno, seguro 
e confortável para nossas 
crianças e famílias. Ficará 
ao lado do recém inaugurado 
novo Jardim de Infância e a 
Praça Saudável, outra obra 
que em breve inaugurará”, 
garantiu o prefeito de Iconha 
Gedson Paulino.
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UNIDADE NOVA DE SAÚDE 
vai centralizar os serviços

Com uma boa rela-
ção com o Governo do 
Estado e articulação 
política, a Prefeitura 
de Iconha conquis-
tou recursos para a 
construção de um 
Centro de Saúde, uma 
grande estrutura que 
funcionará a clínica 
de fisioterapia, fono-
audiologia, farmácia 
básica entre outros 
atendimentos.

De acordo com o 
secretário de Saúde, 
Fernando Volponi, no 

uma obra que seria 
de R$1 milhão e meio, 
estamos vai para apro-
ximadamente R$ 3 
Milhões de reais em 
Investimento sendo 
feito.  Está a todo 
vapor, depois dela 
pronta, nós queremos 
unificar estes serviços. 
Estes serviços já exis-
tem no município, nós 
montamos a clínica 
de fisioterapia, que 
é de última geração 
e funciona ao lado 
do hospital, temos a 
farmácia básica, em 
frente ao ginásio que 
nós alugamos, o espa-

da  Redação

justificativa da impor-
tância do Centro de 
Saúde para unificar 
os serviços e o estado 
aceitou a ideia. “De 

primeiro momento se-
ria uma unidade de 
saúde, mas a prefei-
tura apresentou um 
projeto maior com a 

ço novo, que antes era 
um espaço minúsculo, 
em cima da unidade 
de saúde, onde as 
pessoas não tinham 
nem lugar de sentar, 
hoje a farmácia bási-
ca é toda organizada 
com guichês e lugar 
de sentar, espaço cli-
matizado, bebedouro. 
Mas são serviços que 
funcionam separados. 
Este investimento pro-
porcionará a centra-
lização, promovendo 
maior acessibilidade e 
aperfeiçoamento das 
atividades.”, explicou 
Volponi.

SAÚDE

Será o primeiro centro de saúde da história do município, que centralizará os serviços para que a 
população não fique se deslocando tanto e encontre todos os serviços em um único local

“Iniciamos tam-
bém a construção 
do novo Centro 
Cirúrgico. Há mais 
de 20 anos não é 
realizado nenhuma 
cirurgia no muni-
cípio e nem nasci-
mentos, pretende-
mos com a reforma 
ter a volta desses 
serviços, dando 
maior comodidade 
a população”.

NOVO 
CENTRO 

CIRÚRGICO
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Arquivo

Soraya passou 
por muitos 
momentos 

difíceis, mas a 
EDP deu uma 
oportunidade

MUITAS PORTAS FECHADAS 
até se contratada pela EDP 

Soraya, nome so-
cial, tem 28 anos, 
mulher trans, nasci-
da em Alegre, interior 
do Sul do Estado do 
Espírito Santo, saiu 
de sua cidade aos 
19 anos para tentar 
a vida na Serra, onde 
atualmente mora, 
mas a vida não foi 
fácil para ela. No iní-
cio de sua transição, 
viu sua identidade de 
gênero ser um motivo 
para as portas fecha-
das e a falta de opor-
tunidade, ceifando o 
sonho do 1º emprego 
formal, de carteira 
assinada.

O jornal conver-
sou com Soraya, 
que relembrou os 
momentos difíceis 
que passou, até ter 
a oportunidade em 
uma empresa de 
renome nacional, a 
EDP – Energia de 
Portugal, onde ela é 
eletricista, em meio a 

fácil, “e tantos ou-
tros adjetivos a nós 
atribuídos por conta 
de uma sociedade, 
culturalmente pre-
conceituosa, que nos 
coloca em um lugar 
de incapazes de ocu-
par espaços como 
todo e quaisquer ser 
humano, que abstrai 
o direito de ser, estar 
e ocupar lugares e 
profissões como a 
minha”.  

Soraya, que é um 
exemplo de determi-
nação, resistência 

por  Luciana Maximo

Pelo direito de ser, estar e existir, o mês de junho é o orgulho LGBTQIA+, e o jornal destaca a 
história da Soraya, que conta como as portas são fechadas para a mulher trans

em meio a violência, 
ao medo e a incerte-
za de todas as noites 
se voltaria para casa, 
lutei para existir e 
resisti ao preconcei-
to, às agressões e 
violência, a vulnera-
bilidade, a falta de 
oportunidade. A vida 
não é fácil, quem 
disse que seria ?!” 

Ser trans é mais 
do que corpos da 
esquina na noite, 
afirma a eletricista, 
mais do que símbo-
lo de fetiche e sexo 

muitos homens que, 
ainda, fazem piada.

Conta Soraya que, 
para se sustentar, 
a alternativa e meio 
para sobreviver foi a 
prostituição, tornan-
do-se, assim, umas 
das 90% de mulhe-
res trans do Brasil 
que tem a prostitui-
ção como fonte de 
renda e subsistência, 
por falta de oportu-
nidade e espaço no 
mercado de trabalho, 
“encarar as esquinas 
e a noite não foi fácil, 

e existência para 
garantir que muitas 
mais tenham es-
paço, que através 
de um projeto de 
inclusão de diversi-
dade para pessoas 
trans, feito pela EDP, 
concessionária de 
energia, garantiu a 
capacitação, quali-
ficação e formação 
de pessoas trans 
para atuar na área 
da elétrica.

“Garantindo as-
sim a todes estes 
uma profissão com 
dignidade, que em 
parceria, por sua 
vez com a empresa 
Manserv, conhecida 
há 37 anos no mer-
cado por abrir  por-
tas e oportunidades 
para TODOS, trans-
formou o sonho em 
realidade, garantin-
do a contratação de 
todes para o quadro 
de funcionários da 
mesmo, quebrando 
barreiras e precon-
ceito ,mostrou que 
só é preciso espaço 
e oportunidade para 

que possamos fazer 
a diferença, garantin-
do nosso direito de 
ser e existir”, frisou. 

Soraya sobe em 
postes, atua com alta 
potência de ener-
gia e mostra que é 
capaz, sim, mesmo 
em meio a piadas 
de “alguns colegas” 
preconceituosos e 
homofóbicos. 

“Somos força, gar-
ra, determinação e 
resistência, resistir 
aos nãos da vida, 
à falta de oportuni-
dade, de respeito, 
de empatia, de vio-
lência no país que 
mais mata mulhe-
res trans. Somos 
sobreviventes desta 
luta diária.  Hoje, ser 
trans e atuar em uma 
área de trabalho aon-
de 80% dos homens 
são a maioria em 
atuação, é uma reali-
zação de um sonho e 
um passo no avanço 
para que cada vez 
cheguemos mais lon-
ge, garantindo nosso 
direito de EXISTIR”.

ORGULHO LGBT

CULTURA • Não há palco que dure!
Esse é o título do 

primeiro livro de po-
emas da multiartista 
Ivny Matos, lançado 
em outubro do ano 
passado, que vai vi-
rar espetáculo reu-
nindo teatro, dança, 
música, poesia e ví-
deo. O trabalho será 
realizado a partir 
de projeto aprovado 
pelo Edital de Artes 
Cênicas com patro-
cínio da Secult- ES.

der retribuir esse 
carinho entregando 
um espetáculo que 
emocione o públi-
co”, comenta Ivny.

A artista, que está 
estudando Letras 
pelo IFES, é militan-
te da poesia falada 
e vêm realizando 
projetos na área des-
de 2006, tais como 
saraus, programas, 
cursos e concursos 
de poesia.

O livro “Não há 
palco que dure!” 
é  um compi lado 
de poemas escri-
tos pela poetisa ao 
longo de 15 anos, 
nos quais ela regis-
tra poeticamente 
suas impressões e 
experiências, e tem 
feito bastante su-
cesso: “Estou mito 
feliz com o retorno 
das pessoas sobre 
o livro e espero po-

Ivny lançou o 
livro em Vitória 

agora era 
transformará 

em espetáculo 
de teatro
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NAS CURVAS DA VIDADeu crônica

por Fabiani Taylor

Como transbordo pala-
vras, escrevo, pois elas não 
cabem em mim, é preciso jogá-
-las ao vento para que possam 
chegar às pessoas e cativá-las. 
Nem sempre o que se fala é o 
que acalenta, faz refletir, sorrir 
ou estancar as lágrimas. O que 
se escreve também perpassa 
os olhos, chega ao coração e se 
espalha por todo nosso corpo.

Assim, as palavras, por 
vezes em vias estreitas, sinu-
osas e tortuosas, estacionam 
nas mãos de uma criança. Daí 
pra frente ela flutua no poço 
da imaginação e não há quem 
pare uma criança de voar na 
magia das palavras. Contudo, 
o caminho percorrido, até esse 
momento acontecer, é longo, 
mas cheio de pessoas que, 
como João e Maria que deixa-
ram uma trilha de pão, encan-
tam ao propagar a sementinha 
da leitura nos olhinhos, dos 
pequenos, que brilham de tanta 
emoção.

Desse modo, em um belo 
dia de outono, às seis da ma-
nhã, fui levada, através de es-
tradas curvilíneas, a Itaguaçu, 
um lugar aconchegante do 
Espírito Santo. E no friozinho 

GRAMÁTICA
E A GRAMATÁTICA?

A GRAMÁTICA DO AMOR

Existem encontros amorosos
Que tiram o fôlego de qualquer um
Basta olhar um para o outro
Que o amor surgirá sem problema algum.

Assim é com o Ditongo
Quando ele se apaixona pra valer
Não separa de jeito nenhum
Fica sempre ao lado, faz por merecer.

Mas há quem fique na dúvida
Na hora de escolher com quem ficar
Olha de lá pra cá
E não sabe quem vai amar.

É o caso do Tritongo
Que tem o coração dividido
Entre dois amores
Não se decide pra não causar rancores.

Entretanto, há quem
Não quer ninguém
Vive sozinho e separado
Porém, também se sente amado.

Esse é o Hiato
Que vive feliz
Gosta de ser livre
E não liga para o que o outro diz.

Dessa forma, seguimos
Na gramática do amor
Todo mundo segue sorrindo
E ninguém é sofredor.

que passava de leve pela es-
cola, senti-me extremamente 
aquecida pelo calor literário 
que emanava de todos que 
estavam lá. Ao atravessar o 
portão, percebi o quanto foi 
importante poetar histórias 
repletas de sensibilidade.

Todas as funcionárias 
me receberam trajando uma 
blusa que tinha, estampada, 
a capa de um dos meus livros 
(Ah, as criancinhas do berçário 
estavam usando também!), 
houve contação de história, 
bate-papo, fotos, autógrafos, 
muitos abraços e um montão 
de criança explodindo de feli-
cidade! Printei cada instante 
e guardei na minha memória. 

Ao dizer um até logo e pensar 
nas curvas que a vida nos traz, 

voltei cheia de novas palavras 
para transbordar.

LIVRO
E o Bruxo do Cosme 

Velho sempre me surpreende 
a cada história que leio. Em 
Casa Velha, mais uma vez, 
Machado de Assis coloca-nos 
a ambiguidade como ponto de 
reflexão e mistério, deixando a 
treta sem resolução.

Já viu A Pequena Sereia? 
E o Homem-Aranha através do 
aranhaverso? Ainda dá tempo! 
Dois filmes muito coloridos, 
com aventuras, reflexões sobre 
a convivência familiar e cora-
ções cheios de amor.

CINEMA

DICAS DA FABI
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“Escolhi Anchieta”  
uma Terra abençoada

Política
Para  Leonardo 

Trindade, Anchieta 
é uma cidade que 
tem um potencial 
enorme para atrair 
empresas, indústrias 
e desenvolver o tu-
rismo, principalmen-

te, o religioso. Têm 23 
praias, cada uma mais 
linda que a outra, tem 
história, tem cultura, 
tem gastronomia, tem 
excelentes hotéis, 
e tem um santuário 
Nacional e um santo; 
porém, falta empre-

por Luciana Maximo

Leonardo Trindade é um jovem em-
preendedor, casado com Maryani 
Prudêncio Trindade, pai de Pedro, Léo 

e Ana Leonara, que viu em Anchieta uma 
oportunidade de atuar no ramo de ótica.
Em entrevista ao Jornal “Espírito Santo 
Notícias”, o empresário contou que co-
meçou a trabalhar com ótica aos 15 anos 
de idade, na cidade de Itaperuna/RJ, onde 
atuou até 2015.
Entrou na primeira ótica trabalhando 
como office boy e chegou a ser supervi-
sor de lojas na região de Minas e Rio. Ele 
conta, com orgulho, que a mãe assinou 
um documento para que ele pudesse 
trabalhar de carteira assinada, ainda na 
adolescência.
Em 2015, Leonardo inaugurou a “Ótica 
Fixar”, em Anchieta e, atualmente, ele está 
com duas lojas.
“Decidi empreender na cidade de Anchieta, 
mesmo em meio a tanta crise econômica, 
eu considero a Terra do Santo uma cidade 
realmente abençoada. Abrimos a primeira 
loja e foi um sucesso. Nosso empreen-
dimento foi bem aceito pela população 
anchietense, expandindo para cidades 
vizinhas, Piúma e Alfredo Chaves, temos 
muitos clientes dessa região sul”, disse.
Em 2021, Leonardo abriu mais uma loja em 
Anchieta, para atender ainda melhor os 
clientes que se tornaram amigos. “Todos 
os dias sou grato a Deus por cada cliente 
que conquistamos”.
Segundo o empresário, o diferencial da 
“Ótica Fixar” é que ele trabalha com mate-
rial de ponta, o que há de mais atual e de 
melhor qualidade no ramo óptico. “Temos 
credenciamento em vários laboratórios de 
ponta no Brasil, e inclusive na Alemanha. 
Nós trabalhamos com qualidade, entrega-
mos qualidade, não somente um serviço”.

ender mais na política.   
A gastronomia é 

outro gargalo, lem-
bra Trindade, inclusi-
ve, a cidade possui 
uma Escola Técnica 
que forma pessoas, 
empreendedores e 
empresários para ofe-
recer o que há de 
melhor nos seus esta-
belecimentos. “A cida-
de ainda não tem uma 
rodoviária sequer. É 
necessário que os 
políticos repen-
sem a forma de 
fazer política, o 
povo precisa de 
oportunidade, 
de gerar renda 
e garantir a sua 
subsistência. 
Eu fui convi-
dado na elei-
ção de 2020 
a me candi-
datar  para 
vereador, 
estou pen-
sando muito 
nesta possi-
bilidade em 
2024. A boa 
po l í t i ca  é 
para todos, 
e principal-
mente, para 
quem pen-
sa no cole-
tivo. O povo 
não precisa 
somente  de 
cestas básicas, 
assistencialismo, 
precisa de oportuni-
dade de trabalho, e a 
cidade de Anchieta é 
potencial adormeci-
do”, assegurou. 

O comércio sofreu 
muito na pandemia, 
muitos fecharam, na 
época do desastre em 
Mariana, a economia 
praticamente parou de 
girar porque a maior 
geradora de impos-

dade de Anchieta 
por recebê-lo, e aos 
clientes que deram 
a ele a oportunida-
de de empreender. 
Em breve estará 
com uma ótica em 
Alfredo Chaves.

Leonardo Trindade está em 
Anchieta desde 2015 e inaugurou 
duas óticas na cidade

Natural da cidade de Itaperuna, o empresário Leonardo Trindade escolheu  
Anchieta para abrir sua primeira ótica, no ES

tos no município é a 
mineradora. A cidade 
merece mais incen-
tivos ao comércio e 
indústria”, ressaltou 
Leonardo.

O comerciante dis-
se que é grato à ci-
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O Festival de 
quadrilha 

ocorre na Praça 
de Fátima, 

na Avenida 
Beira Rio, em 

Cachoeiro

FESTIVAL DE QUADRILHA 
na Praça de Fátima e feira de artesanato

A Praça de Fá-
tima, no centro de 
Cachoeiro, receberá 
uma edição espe-
cial de São João da 
feira de artesanato 
Art’s na Praça, com 
direito a festival de 
quadrilha e comidas 
típicas de festa juni-
na. O Festival inicia 
de dia 23, às 19h30 
e só termina sábado, 
24. O evento, que faz 
parte da programa-
ção oficial da Festa 
da cidade.  

Nos estandes, 
que serão abertos 
sempre às 15h, os 
artesãos e trabalha-
dores manuais vão 
comercializar peças 
feitas com diversas 
técnicas e materiais, 

competir serão ava-
liados pelos critérios 
de coreografia, har-
monia, figurino, origi-
nalidade e evolução. 
Os três primeiros 
colocados recebe-
rão troféus.

da  Redação

praça de alimen-
tação com grande 
diversidade de igua-
rias apreciadas nes-
sa época do ano.  

Grupos de bairros 
da cidade que se 
inscreveram para 

como bordado, tricô, 
bijuterias, biscuit, 
madeira, fuxico e 
amigurumi.

Todos os dias do 
evento, o público 
também vai encon-
trar no local uma 

O Art’s na Praça 
é uma parceria en-
tre a Prefeitura de 
Cachoeiro e Asso-
ciação Comercial, 
Industr ia l  e  de 
Serviços de Cachoeiro 
d e  I t a p e m i r i m 

(Acisci). O evento conta 
com o apoio do Sebrae 
e do Governo do Estado, 
por meio da Agência de 
Desenvolvimento das Micro 
e Pequenas Empresas e 
do Empreendedorismo 
(Aderes).

ART’S NA PRAÇA
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Divulgação

Newton Braga 
criou o Título de 

Cachoeirense 
Ausente há 

mais de 80 anos

Aloisio Secchin 
Santos será 

recebido com 
honras às 

15h00, no dia 
26 de junho

NEWTON BRAGA 
e a Festa de Cachoeiro

Cachoeirense 
AUSENTE 2023 

Dia 29 de junho 
de 2015, Cachoeiro 
de Itapemirim come-
mora mais um ani-
versário. Mas afinal, 
quem foi que instituiu 
esta data como dia de 
Cachoeiro? O respon-
sável por comemora-
mos o dia da cidade 
nesta data, é o poeta, 
jornalista, advogado e 
escritor Newton Braga.

N ew to n  B r a g a 
iniciou seus estu-
dos em Cachoeiro 
e logo após no Rio 
de Janeiro, em Belo 
Horizonte, estudou 
direito e ingressou na 
carreira jornalística, 
escrevendo crônicas 
literárias e reporta-
gens. Contudo, o amor 
pela sua cidade natal 
e o rumo de sua vida, 
fez com que Newton 
reviesse a Cachoeiro 
de Itapemirim e per-
manecesse até 1958, 
quando se mudou 
com a família para o 
Rio de Janeiro.

Após seu regresso á 
Cachoeiro, Newton co-
meçou a dirigir o jornal 
Correio do Sul, e foi no-
meado para o Cartório 
do 3º Ofício, foi diretor 
da Rádio Cachoeiro, 

O título de Cachoeirense 
Ausente Nº1 de 2023 é 
de Aloisio Secchin, eleito 
no dia 01 de junho com 
21 votos, contra 12 a 
concorrente, a jornalista 
Cláudia Gaigher. Das 39 
instituições inscritas para 
a votação, compareceram 
33 votantes e houve uma 
abstenção.  

participava das come-
morações, era muito 
modesto, mas tomava 
conhecimento de tudo 
que acontecia durante 
a festividade.

O título de Cachoei-
rense Ausente, que é 
tradição até hoje na 
cidade, foi criado com 
intuito de reconhecer 
uma personalidade 
a ser homenageado, 
este que teria par-
tido como Newton, 
deixando sua terra 
amada e ido viver 
em outra localidade. 
Em 1962 no dia da 
festa de Cachoeiro, 
Newton Braga rece-
beu o título póstu-
mo de Cachoeirense 
Ausente,  e le que 
amou tanto sua terra, 
deixou a cidade de 

por  Nathália Dias 
Maciel Campos

seu espírito pacifis-
ta, afirmou que a 
igreja não perderia 
em nada com isso, 
pois a festa atrairia 
muita gente e se tor-
naria muito impor-
tante. Nasce então, 
o dia de Cachoeiro de 
Itapemirim, o Dia de 
São Pedro.

S e g u n d o  L e v y 
Rocha, cunhado de 
Newton, o escritor 
era muito criterioso 
quanto a elaboração 
da programação da 
festa, ele diversifica-
va as atrações, que 
incluíam folclore, lite-
ratura, poesia, briga 
de galo, caxambu e 
etc. Estas atrações 
movimentavam a ci-
dade e atraiam muitas 
pessoas. Newton não 

Defesa (pelo National 
W a r  C o l l e g e ,  E UA ) . 
Atualmente, mora em 
São José dos Campos, em 
São Paulo.

O título é concedido 
anualmente a uma pes-
soa natural do município 
que vive e se destaca pro-
fissionalmente em outras 
cidades.

fundou a primeira 
agência de publicida-
de do Espírito Santo. 
E em 1939, criou o 
dia de Cachoeiro que 
é comemorado a cada 
29 de junho, junta-
mente com o título de 
Cachoeirense Ausente 
desde 1942.

N ew t o n  B r a g a 
escolheu esta data 
para homenagear o 
padroeiro da cidade, 
São Pedro, a ideia 
era realiza-la no dia 
25 de março, mas 
em consenso com ou-
tros cachoeirenses, 
decidiu-se pelo dia 
29 de junho. Houve 
resistência por parte 
da igreja, que ale-
gou que se confundi-
riam as duas festas. 
Todavia, Newton com 

Aloisio é coronel avia-
dor da reserva da Força 
Aérea Brasileira, onde 
ingressou em 1987, na 
Escola Preparatória de 
Cadetes do Ar. É bacharel 
em Ciências Aeronáuticas, 
p ó s - g r a d u a d o  e m 
Ciências Aeroespaciais e 
mestre em Ciências em 
Estratégia Nacional de 

luto no dia 1º de junho 
do mesmo ano. A lis-
ta de Cachoeirenses 
Ausentes pode ser 
encontrada no site 
da  prefe i tura  de 
Cachoeiro.

E em 1965, foi 
inaugurado o busto 
de bronze e granito 
na Praça Jerônimo 
Monte i ro ,  home-
nageando o poeta, 
este, continha um 
fragmento do poe-
ma “Fraternidade” do 
autor. Confira uma 
fala de Paulo Soares 
publicada na Revista 
Cachoeiro, em 2011, 
ano do centenário do 
poeta.

“NEWTON: perdoe-
-nos tê-lo transfor-
mado em bronze e 
granito. Sabemos que 

ofendemos a sua mo-
déstia. Mas a verdade 
é que o seu busto 
devia ser esculpido 
em ouro maciço do 
mais puro quilate, 
para simbolizar me-
lhor o seu incompa-
rável coração, que foi 
só Bondade.” ( Paulo 
Soares. Cachoeiro de 
Itapemirim, 29 de ju-
nho de 1965.)

Em seus escri -
tos Newton Braga 
narrava, substancial-
mente, o cotidiano, é 
considerado o poeta 
que eternizou a ci-
dade. Os versos e as 
prosas do autor, com 
sua sensibilidade in-
confundível, registram 
em livros e artigos 
seu imenso amor aos 
seus conterrâneos, 
pelos mais humildes 
e pela cidade a qual 
amou profundamente. 

GRIFO NOSSO: 
Briga de galo é uma 
prática proibida desde 
de 1998 no Brasil, 
conforme prevê artigo 
32 da Lei Federal nº 
9.605/98 (conhecida 
como lei do meio am-
biente):

(Este  tex to  fo i 
publicado no Blog: 
Entre Linhas & Afins, 
no dia 29 de junho 
de 2015)

UM APAIXONADO
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Musical Prateados, Tomaê, Bonde
Sertanejo na FESTA DE SÃO PEDRO

É DE PIÚMA  vice-campeão Brasileiro de Va’a

A Oração com o 
Santo Terço vai marcar 
o início das celebra-
ções da Festa de São 
Pedro, na próxima se-
gunda-feira (26), às 18 
horas, na Igreja de São 
Pedro, na Praça São 
Pedro, em Anchieta. 
A programação segue 
até o sábado (1º/07). 
Haverá venda de co-
midas típicas por conta 
da Igreja de São Pedro 
entre os dias 26/06 a 
29/06.

Logo após a abertu-
ra, às 19h, começa a 
celebração do tríduo. 

O filho de Geraldo 
Coutinho das Neves 
e Larissa Lopes dos 
Santos, o piumense 
Nathan, conquistou 
a medalha de pra-
ta no campeonato 
brasileiro de Va’a 
- Canoa Havaiana 
2023, em Niterói, 
RJ, na categoria Oc6 
Jr 19, e também foi 
v ice-campeão es-
tadual  2023,  em 
Guarapari na cate-
goria Oc1.

Nathan Coutinho, 

com sorteio de brindes 
para os pescadores 
participantes da procis-
são marítima e entre-
ga das comendas dos 

eles, e eu aceitei, 
e  acabou que eu 
consegui me clas-
sificar para o Pan 
Americano”.

Pirul i to sempre 
teve uma harmonia 
com a natureza e a 
água, desde que era 
mais novo, no Rio 
de Janeiro. Agora, é 
encontrar patrocina-
dores para chegar lá 
no Pan e fazer boni-
to representando a 
equipe de Anchieta 
e a cidade de Piúma.

da  Redação

música de Gabriel Lyrio 
e Rigleia.

A abertura da festa 
popular será na sexta-
-feira seguinte, dia 30, 

O vice-campeão 
é grato ao seu líder 
que lhe deu a oportu-
nidade de ser instru-
tor de canoa havaia-
na em Piúma, Ícaro 
G u i a ro n i .  Fo r a m 
apenas seis meses 
entre a primeira aula 
e os dois pódios. “Eu 
fui para o campeo-
nato estadual e me 
classifiquei bem. O 
capitão da equipe 
Mugiwara Mascote 
me chamou para ir 
ao brasi leiro com 

A primeira noite da 
Festa de São Pedro 
será encerrada com 
a Quadrilha da Escola 
Novo Horizonte, com 

o “Pirulito” repre-
sentou o clube nas 
águas niteroienses 
ao lado da Equipe 
Mugiwara Mascote 
Oc6 Júnior 19, com-
posta por um trio ca-
pixaba: Victor Brasil, 
Guilherme Freitas 
e Nathan. Uma du-
pla macaense e um 
atleta santista. Deu 
pódio. É o sul do 
Espírito Santo está 
entre os melhores 
do Brasil! Foi emo-
cionante.

pescadores ausentes e 
com a programação de 
shows: Banda Tropical 
Brasil, Banda Musical 
Prateados,  Banda 

Tomaê, Bonde Sertanejo. 
Dos dias 26/06 a 29/06 
haverá venda de comi-
das típicas por conta da 
Igreja de São Pedro.

PROCISSÃO

Entre os shows 
o Musical 

Prateados e a 
Banda Tomaê 

sobem ao palco 
na festa

Nathan é 
medalha 

de prata no 
Campeonato 

Brasileiro 
de Canoa 
Havaiana
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